



'84

No.175号

7月号



鹿部小学校うんどう会

鹿部小学校うんどう会は6月3日(日)同校グラウンドで行われ、みんな楽しい一日を過ごしました。

幼年消クラブの法被を着ての鹿部小明は序巻でした。



昭和59年
第2回町議会
定例会

一般会計・特別会計補正予算
○人権擁護委員に立部誠一氏を推せんすることを適任決定
○議会推せんの農業委員会委員に
○松川義雄氏、小山忠一氏、渡部良次氏を推せん

昭和五十九年第一回町議会定例会は、六月二十六日に開会され、諸報告、町長の行政報告のあと議案審議につづり一般会計補正予算、老人保健特別会計補正予算、田柵条例の一部改正をし、人権擁護委員に立候補一氏を選せんするところについて選任とし、鹿部町土地開発公社の五十八年度決算、五十九年度予算を承認し、議会推せんの農業委員に松川義雄氏、小山忠一氏、渡部良次氏の三氏を推せん決定し、その後議員発議による一要望を採択して閉会しました。主な内容は、次のとおりです。

五六万九千円を益加専決処分した
のでその報告をし、承認を受けま
した。

諸問第一

地理文庫
第一号

議案第四号
夏爾科支那船給与金死亡給与金退族
扶助料条例の一部を改正する条例
の制定について
　恩給法の一部改正に伴ない当該
町条例の一部を改正しました。

住所 鳥部町字鳥居
氏名 松川 義庫
住所 鹿部町字宮前
氏名 小山 忠
住所 鷺部町字大塚
氏名 渡部 良次

地域交響楽團に関する調査について
地域交通確保に関する要望について、次のとおり意見書を提出する
ることとした。

正予算について
一般会計の歳額に歳入歳出それ
ぞれ三三二七万三千円を追加し、
予算総額を二億三四二万九千
円としました。

鹿部町土地開発公社昭和五十九事業年度予算並びに昭和五十八事業年度決算等を地方自治法第二百四十三条の三第二項の規定により報告しました。

地域住民の生活手段としての交際費は、高度経済成長の政策のもとで進んだ過疎、過密やモータリゼーションにより衰退の一途をたどっていました。

今日では、地方におけるバス路線は、民営の第一種、第二種生活路線バスとして、国や地方自治体が補助金を交付し、からうじて住民の足を確保している現状にあります。

昭和五十九年度鹿部町老人保健特別会計補正予算専決処分報告承認について

○町道本別海岸線羽津浦修理工事請負
○助ヶ岳雷害防止対策
事業砂防工事請負
○浜中地区海岸災害復旧工事請負
費

農業委員の推せんについて
農業委員会等に関する法律第十一
二条第一項第一号の規定により陳
金推せんの農業委員を三人とし、
次の方を推せんしました。

この背景は、総合交通政策の欠如であり、さらには昭和五十六年に運輸政策審議会が「地方都市を四段階に分け「人口五十万人以下における交通は企業性が弱い」との理由で、バス路線の廃止する方向を打ち出し、マイカーの活用を

広報しがく

中心とした答申を行つたことにあります。

この「運政審」答申の中では、地方バス路線維持のために現在交付されている補助金の打ち切りをうたつており、第二種生活路線については、昭和五十九年度限りで補助を廃止することになつておる、地域住民の足が脅かされ地方自治体および民間バスにとつても重大な影響を被ることになります。よつて次の事項について強く要望する。

- 一、 第二種生活路線への補助打ち切りを行わないこと。また第三種路線の第二種路線への格上げを図ること。
- 二、 第三種生活路線に対する道单独補助の拡充を図ること。
- 三、 地方バス補助制度の抜本的改善を図り、現行制度を單なる「要綱」に基づく予算補助から法律補助とし、恒久的な助成措置を講ずること。
- 四、 廉正代替バス補助の運行費のうち、人件費をも補助対象とし地方自治体による自主運行バスにも同様の補助を行うこと。

以上地方自治法第九十九条第一項の規定により意見書を提出する。

○提出先 北海道知事、大蔵大臣
運輸大臣、自治大臣
内閣官房長官

議案提出者 西谷 正昭
賛成者 桜川 義雄
渡部 良次
佐藤 友一

これにかかる次の指摘を講ぜられることを強く要望する。

意見第二号
公共事業、特に道路事業の確保に関する要望について

公共事業、特に道路事業について次のとおり意見書を提出することとしました。

公共事業、特に道路事業の確保に関する要望について

経済社会の基本的構造である道路網の整備は国土の均衡ある発展と、ゆとりある地域社会の形成の一環として進められているところである。

しかし財政再建が国の大きな課題とされる今日、公共事業費の抑制が強まり、道路事業の確保もままならない現状にきている。

このようなかで本道における道路整備は全国的にみて著しく立派な規定により提出する。

このようなかで本道における道路整備は全国的にみて著しく立派な規定により提出する。

このようなかで本道における道路整備は全国的にみて著しく立派な規定により提出する。

このようなかで本道における道路整備は全国的にみて著しく立派な規定により提出する。

このようなかで本道における道路整備は全国的にみて著しく立派な規定により提出する。

このようなかで本道における道路整備は全国的にみて著しく立派な規定により提出する。

このようなかで本道における道路整備を強力に推進するとともに、

桂田藤子さん表彰される

一町表彰条例に基づく表彰



鹿部町表彰条例に基づく表彰は、当町の行政各課にわたってその発展に寄与された功労顕著な方、児童行善な方等を表彰するものです。

が、六月二十六日に桂田藤子さんがこの表彰を受けました。

桂田さんは、次年にはたつて愛林育成された貴重な財産である土地九十九万一千七百二十五坪（約一百町歩）とその上の立木を町に寄付されました。

六月二十六日は、町議会定例会でしたが、議会に先立つて各町議会議員が同席の上、議上においてこの表彰式が行われました。

私たちは北方領土と呼んでいるのは、わが国がソ連邦の一部である南千島、色丹島、国後島、択捉島の四島を指しています。

これらの島々は、ほん千葉県に相当する広大な土地との一部である南千島、色丹島、国後島、択捉島の四島を指しています。

水産資源や地下資源などの豊かな資源に恵まれています。

この北方領土は、私たちの父祖が開拓した土地であり歴史的にも国際法的にも、また、文化の流れや風俗習慣など、あらゆる面からみても北海道の一部であり、日本固有の領土です。

その返還を求めるには、一人ひとりの国民の意思を結集した粘り強い運動が必要です。

千葉県（五、一二一km²）とほぼ同じ広さです。

国民の総意でもどそく北方領土 ■

—8月は北方領土返還要求運動

強調月間です—

よつて、政府においては公共事業提出者 桜川 義雄
内閣総理大臣、大蔵大臣、建設大臣、経済企

画局長官、北海道開発

府長官

北道知事、大蔵大臣、運輸大臣、自治大臣、内閣官房長官

年計画の完全達成を主とした道路

整備を強力に推進するとともに、

町制施行記念

高校野球招待試合が行われました。

六月十日、山村広場（総合グラウンド）において高校野球招待試合が行われました。

これは、町制施行記念行事の一環として東部漁業組合と町体連携会の後援により行つたものであります。

招待した高校は、森高校、有斗高校、函館西高校、函館水産高校の四校で、トーナメント方式により行われました。

当日は、小雨が降る寒いコンディションでした。

成績は、次のとおりで、有斗高校が優勝しました。

▽一回戦

函館水産高校 2-0 森高校

有斗高校 5-4 函館西高校

▽決勝

有斗高校 9-0 函館水産高校



町内清掃をしました。

大笠若草子ども会（会長山田雄一くん、会員五十六人）では、六月十四日（日）に町内の清掃を行いました。当日は、午前七時に大岩生茂センター前に会員が集まり道路沿いに清掃をしました。また男女数人が、原田政則子ども会後援会長の協力を得て町内の各戸を通り空ビン回収を行いました。その草金は二万円程ありました。会の事業として継続していくそうです。

同会では、今後もこの事業を会の事業として継続していくそうです。

一生懸命

サラリーマンが土地付きのマイホームを持つことは、なかなか難しい時代です。それこそ汗水たらして「一生懸命」勤めても、一生のうちに一軒まで、一生限りません。この「一生懸命」という言葉は、命がけで努力する意味に使われていますが、もともとは「所懸命」でした。それが江戸時代から「一生懸命」とも書かれようになりました。

「所懸命」は「一所懸命の領地」からきた言葉です。中世の武士たちが「一所懸命」となりました。

元来「懸命の地」といえば自分の名字にかかわる本拠地を指しますが、のちには与えられた土地も含めて所領全部を呼んだようです。

やがて「一所」の「所」が長音化して「生」の字が当たられたため、語義に変化が生じ「一所」味を考えると「一所懸命」のほうがふさわしいかもしれません。

食品添加物

サラリーマンが土地付

きのマイホームを持つこ

とは、なかなか難しい時

代です。それこそ汗水た

らして「一生懸命」勤め

らせるのに使う。にぎり。や、

油の変質を防ぐ。酸化防止剤。

なども添加物です。

食品衛生法は、化学的合成品である食品添加物について「人の健康を害うおそれのない場合として厚生大臣が食品衛生調査会の意見をきいて定める」（第六条）としています。五十八年

に液体食品をろ過す

るための。二酸化ケ

イ素。など十一品目

が新たに指定され

ます。

品添加物は三百四十七品目。

これらの使用については、純度やどの食品にどれだけ加えていいかなどの規定が定められ、厳しく規制されています。また、

国連において、食品の安全性を確保するため、食品添加物の安

全性を専門家委員会で評価する

などの作業が行われています。

もし、食品添加物がなくなる

と、多くの加工食品が店頭から消えてしまい、わたしたちの食生活、特に都市の食生活は成り立たなくなるでしょう。



-17-

現在、法的に認められている食品添加物は三百四十七品目。

これらの使用については、純度やどの食品にどれだけ加えていいかなどの規定が定められ、厳しく規制されています。また、

国連において、食品の安全性を

確保するため、食品添加物の安

全性を専門家委員会で評価する

などの作業が行われています。

もし、食品添加物がなくなる

と、多くの加工食品が店頭から

消えてしまい、わたしたちの食

生活、特に都市の食生活は成り

立たなくなるでしょう。

カメラ・アイ

鹿部小学校運動会



鹿部小学校ランニング大会は、六月三日回同校グランドで行われました。当日は、午前中には一時小雨も降り出す天気でしたが、元気な子ども達の熱気に負けたか、午後からは、お日様も顔を出しそうい天気となりました。

子ども達は、元気いっぱい走ったり、楽しい遊戯をしたり楽しい一日を過ごしました。

エッサカホイ



呼吸をそろえて



これが本当に重タイヤ



負けてたまるか!!



位置についてヨーイ!

ハイ! ガンバツテネ

はつびを着ての鹿部小唄

ロツクノロールかかります

見て下さい
先生と生徒の
意の合つたどこの

庄報しかべ

は何れも移住してしまい、その家だけは櫻発當時そのままに残っている。鴨が無いとはいささか不思議であるが、それでも冬を控えて何れも越年の準備に懇意である。



灰土陰去作繫

鹿部本村は五、六月までは昆布イカ漁に豊かなノンヒリした萬村であった。罹災中草もひどい被害を蒙った土地で、二百八十戸の大半は倒壊し、村民の生命である昆布漁は隣灰のために埋もれ昨年から収穫されるのをまっていた多量の昆布はすっかり鳥有に燃してしまつた。またイカ、イワシ等の来

焼土の山林鹿を訪ねて

次のことは駿河岳噴火後五月を経た昭和四年十一月七日。東京日日新聞（現在の毎日新聞）社の記者が書いた記事ですが、よく震災後の情景を表した記録です。

鹿部今昔

家の周囲には一尺から四尺の粗石が堆積しているが、除去方法が行き届いているため箱庭式に一般に

名物の見布の投石は未だ行われていない。投石にしても明年は収穫が全然ないと村では本業の漁業をはじめ農業、林业にその復旧は二二二二年ではむずかしく、その間米から野菜類まで他から供給を仰ぐことは村民の最も苦痛とするところであるから明年は野菜類ばかりでも自給自足する事を計画し、各戸で三百坪づつの野菜畑をつくる事になった。(終り)

ご相談の件は、最近増えていて、「名義貸し」と呼ばれるもので、個品割賦購入あっせん契約(立替払い契約ともいう)の場合がほとんどです。信販会社から請求がくるのはそのためで、あなたに代わって、販売業者に商品代金を立替払いしてい るからです。

答

以前に訪問を受け、取引をしたことのあるセールスマンから、「絶対に迷惑はかけないので、名前だけ貸して欲しい」と頼まれ、承諾してしまいました。ところが五か月後、信販会社から、個品割賦購入あつせん契約による代金支払い催告状が届きました。セールスマンは行方が分からず、連絡がとれない。どうしたらいいでしょうか。

極談

消費者
質問箱

- 3 -

契約が意に反することを
証明するの禁物

「名義貸し」のトラブルをみると、セールスマンから強引とも思われるような説明を受けたり、知人や友人など断りにくいために、関係にある人から「絶対に迷惑をかけない」「名義を借りるだけ

明るい言葉がなく困窮な上に

■名義貸し■

名前を貸したら

請求書が回ってきた

被害を防ぐためには

その結果、販売業者や信託会社と交渉しても、名義使用を承諾したということもあって、債務者も代金の一部を負担しなければならないことがあります。

などの説明を受け、安易にある
いはやむなく承知したというケ
ースがほとんどです。なかには
無断で名前を使われたというケ
ースもあります。

このような場合、相談者が
「名義を貸しただけ」「セールス
マンの言動は詐欺的で、不当で
ある」と主張しても、それを評

▼内容を確かめずに書類などに署名や押印をしない。
▼どんな理由があるにせよ、印鑑などを他人に預けない。
一方、無断で名義を使われた場合は、消費者が責任を負う必要がないのは当然です。
それでも、トラブルになつたら、早めに最寄りの消費生活センターなどにご相談ください。

第二回海と温泉(いでゆ)
のまつりを行います。

福祉年金を受け取つたら
証書を提出しましょ。

国民年金保険料免除
申請を受付ています

第二回しかば海と温泉(いでゆ)
のまつりを大のとおり行います。
このまつりは、昭和五十七年度
から行われたもので、今年が第三
回目で、当町の自然的条件を生か
し、地場産業や観光も幅広く広報
し、地域経済の活性化を図るため、
当町の特産物である海の幸と、温
泉を積極的に宣伝することを目的
としています。

とき八月二十五日(土)
ところ鹿部温泉敷地内
行事町内一〇〇人パレード
第一回道南カラオケ大会

一十六日(日)

花火大会が
再開されます。

町観光協会(会長高田春吉氏)
では諸般の事情で休んでいた花火
大会を、本年から再開することと
なりました。



(海と温泉のまつり実行委員会)
その他の各種ゲーム
町懇親行記念映画会

福祉年金を受け取つたら
証書を提出することになつていて、
この所得状況届(所得や家族
の状況)とあわせて、国民年金証
書を提出することになつています。

この所得状況届は、今後一年間
の福社年金が受けられるかどうか
を決めるもので、提出された国民
年金証書に支給される額を記入し
て受給者に返却するものです。

国民年金証書は、八月十一日へ
とりましたら、後場民生課国民年
金係に提出して下さい。

八月期支払日(以降)年金を受け
止めましたら、後場民生課国民年
金係に提出が遅れますと、十一月期以
降の年金が受けられないこともあります。

なお、福社年金は一定の所得が
あると、年金の支払いが一時差し
止められます。今まで所得があ
かたため年金を受けることがで
きなかつた人でも、今年から受け
られるようになる場合もあります
ので、必ず提出しましょう。

強制加入者に限つてであり、サウ
リーマンの奥さんなどの任意加入
者の場合は保険料の免除はありま
せん。ただし、保険料の免除を受
けた期間は、保険料を納めていな
いわけですから、年金を計算する
際には、本来その期間は除外され
なければなりませんが、年金支給の
年金額は五七九五〇〇円です。

福社年金を受けている方は、年
に一度、所得状況届(所得や家族
の状況)とあわせて、国民年金証
書を提出することになつています。

国民年金制度は、厚生年金等に
加入していない人、又他年金扶保
險者の配偶者を除いて全て加入し
なければなりません。

国民年金では高額所得者から無職
の人、生活保護を受けている人ま
で加入することになりますので、
なかには収入のまつたくない人や
経済的理由で保険料を納めたく
ても納められない人が当然含まれ
てあります。本来社会保険制度では
公平な立場で物事をみていかなく
てはなりませんので国民年金では
このような人を除外することとせ
ず、保険料を納めるのが困難な人
こそ所得保障としての年金制度が
必要であるという観点になつては
この年金制度にはみられない保険
料の免除といふ措置がとられています。

保険料の免除には「法定免除」
と「申請免除」の二通りがあります。
強制加入者は、又保険料が免除される人は、
例えは、四十年間保険料を納めた
人の老令年金額は六六九三〇〇円
になります。これに対し四十年間
免除を受けた人は、一九九八〇〇
円にしかなりません。又、二十年
間納付し二十年間免除を受けた人
の年金額は五七九五〇〇円です。



際には必ず支払額の三分の一の国
の負担が含まれておりますので、
免除の期間であつてもこの国の負
担だけは保障されます。即ち年
金額は保険料を納めたとした場合
の三分の一の額になるということ
です。このように保険料の免除を
受けた期間がありますと、将来受
ける年金額は少なくなります。

所得能力が回復して、経済的に余
裕ができたときに、過去の保険料
免除期間の全部又は一部の保険料
を納めることができます。この保険料
免除期間の全部又は一部の保険料
を納めることができる追納制度が
設けられております。この保険料
の追納は、十年前までさかのばつ
て、その当時の保険料の額で納め
ることができます。仕組みになつてお
ります。免除了された期間について、
この追納をしますと、当然保険
料を納めた場合と同様になります
ので、過去に保険料の免除期間が
ある方はこの追納をおすすめしま
す。

このように免除を受けることは必
ずしも有利な扱いを受けたことに
はなりませんので、やはり保険料
は納めて少しでも高い年金を受給
して、老後は安心して暮したいも
のですね。免除を受けることはか
ならずもし有利ではないと申し上
げましたが、どうしても保険料を
納付することが困難な方は、保険
料を納めないで未納にして放置
しますと、将来年金が受けられなく
なりますので後場の年金係で相談
のうえ免除の手続をして下さい。

さくらかく

西オオサカ



水銀柱の上昇とともに、クリアーラーの消費電力が上がり、電力供給がピンチになるという「時勢」なので、納涼などという風流な言葉は忘れられようとしています。

昔の人々は、納涼の行事をいろいろ工夫しました。水辺に出て涼風を求めて、納涼船を出して楽しんだものです。

納涼



水銀柱の上昇とともに、クリアーラーの消費電力が上がり、電力供給がピンチになるという「時勢」なので、納涼などという風流な言葉は忘れられようとしています。

昔の人々は、納涼の行事をいろいろ工夫しました。水辺に出て涼風を求めて、納涼船を出して楽しんだものです。

ところで、夏の蔵入りは、昔の懶く青少年にとっては正月とともに最も楽しいものでした。

それと直接の関係はありませんが、この時期あたりに設けられたのが七月の第三土曜日（今年は二十一日）の勤労青少年

町道鹿部宮浜海岸線 の舗装工事をします



自然に親しむ運動
7月21日～8月20日

古 中 工 氏	金 松 伊 野 松 長 高 高 吉 新 松 八 平
田 谷 藤	子 川 藤 上 本 川 健 井
與 次 光 名	弥 正 一 畠 和 祐 幸 香 恵 雅 卓 英
一 作 夫	生 入 麻 代 史 戒 輔 可 鐘 美 代 美 啓
七 才 二 才 草 年	保 德 秀 英 静 勝 邦 清 勝 営
八 才 二 才 住	彰 正 仁 稲 司 雄 久 雄 文 刑 和
宮 鹿 本 浜 部 別 施	官 宮 官 官 官 宮 本 宮 本 住
	浜 浜 浜 浜 浜 部 別 別 浜 浜 別 施



世帯と人口

59. 6. 30現在 ()は前月比です。
世帯数 1,343世帯 (+1)
男 2,568人 (+6)
女 2,547人 (+5)
計 5,115人 (+11)

戸籍の窓口
582392

7月・8月の救急病院

7月22日……笠	本	病	院(七飯町)	0138697131		
7月29日……野	本	病	院(大野町)	0138778140		
8月5日……遠	藤	医	院(七飯町)	0138672070		
8月12日……国立療養所	北海道第一病院		(七飯町)	0138652525		
8月19日……尚	仁	堂	診療所(大野町)	0138778105		
8月26日……佐	々	木	外	科	院(七飯町)	0138693520

——診療時間は午前9時～午後4時——